

University of Windsor

Scholarship at UWindsor

Le Rempart (Windsor)

Southwestern Ontario Digital Archive

1961-05-26

Le Rempart: Bulletin 1961: mai 26 (Vol. 3: no 9)

L'Association St-Jean-Baptiste de l'Ouest de l'Ontario

Follow this and additional works at: <https://scholar.uwindsor.ca/lerempartwindsor>

Citation recommandée

L'Association St-Jean-Baptiste de l'Ouest de l'Ontario, "Le Rempart: Bulletin 1961: mai 26 (Vol. 3: no 9)" (1961). *Le Rempart (Windsor)*. 578.

<https://scholar.uwindsor.ca/lerempartwindsor/578>

This Book is brought to you for free and open access by the Southwestern Ontario Digital Archive at Scholarship at UWindsor. It has been accepted for inclusion in Le Rempart (Windsor) by an authorized administrator of Scholarship at UWindsor. For more information, please contact scholarship@uwindsor.ca.

LE REMPART

Bulletin de
L'Association St-Jean-Baptiste de l'Ouest
de l'Ontario

Paraît 10 fois par année;
relâche en juillet et août

Abonnement: sept. à
juin: \$1.00

"Gens ne pereat unquam"

Vol. III no 9 Windsor, Ontario Le 26 mai 1961
NOS INSTITUTIONS NOTRE LANGUE NOS DROITS

Rédaction: M. Lacasse, 826, rue Jos.-Janisse Tél. Wh 5-9246

PROCHAINE ASSEMBLÉE DE L'ASJBOO: 26 mai, 8 h.p.m., à la salle paroissiale de Tilbury paroisse de Mgr McNabb, p.d.

Congrès provincial des SJB. 2,3,4 juin à Ottawa

Le 15e congrès annuel des sociétés SJB du Québec aura lieu à Ottawa les 2,3 et 4 juin prochains et se tiendra conjointement avec celui des SJB de l'Ontario. Toutes les séances auront lieu au Château Laurier.

Le premier ministre Jean Lesage du Québec sera le conférencier d'honneur au banquet officiel. On s'attend qu'il parle des relations officielles à établir entre le gouvernement du Québec et les groupes canadiens-français des autres provinces.

Le thème du congrès portera sur "Les relations françaises inter-provinciales". Ce thème général sera traité comme suit: un premier exposé sera donné au début de l'après-midi de samedi 3 juin par M. Edgar Tissot, vice-président de la FSJBO. Il dira ce que les minorités attendent du Québec dans le domaine des relations françaises. L'exposé de M. Lesage viendra, en contre-partie, préciser les projets du Québec,

Entre ces 2 conférences, les congressistes se diviseront entre 5 comités d'étude et de travail, alors que seront abordés cinq aspects différents des relations françaises: 1) relations à établir au niveau de la jeunesse; 2) relations au niveau du personnel enseignant; 3) migrations françaises interprovinciales; 4) représentation officielle du Québec dans les autres provinces; 5) service d'informations françaises inter-provinciales.

Le congrès sera présidé par M^{me}. Albert Leblanc, de Valleyfield, président de la Fédération provinciale du Québec, et Roch Blais, d'Ottawa, président de la Fédération ontarienne.

RENSEIGNEMENTS GÉNÉRAUX:

- On réserve sa chambre on s'adressent à M. Marcel-E. Provencher, au Château Laurier, Ottawa.
- Inscription à 2 heures p.m., vendredi 2 juin, au Château.
- Vend. 2 juin, de 2 h. à 5 h. : visite du Parlement.
- La finale provinciale du Concours d'Histoire du Canada et de langue parlée de la Fédération québécoise se tiendra à l'école Reboul, Hull, le 2 juin à 8 h. du soir.
- Frais d'inscription pour les délégués officiels des Sociétés et pour les observateurs: \$7.00.
- Prix du billet de banquet du samedi soir: \$4.00.

LA PENSÉE : La langue française possède un caractère d'universalité et
DU MOIS : de perfection qui lui garde son rôle primordial dans l'évolution intellectuelle ainsi que dans l'affinement de la sensibilité humaine. Elle est un des ferments puissants qui élèvent l'esprit du monde. (Le Roi Albert Ier)

dans nos foyers vigilance et fermé

Le congrès de juin -- Autres détails

Il va sans dire qu'en plus des délégués officiels des sociétés, tous les membres des sociétés SJB sont bienvenus à ce congrès. On prévoit qu'il y aura une assistance d'environ 1000 personnes du Québec et de l'Ontario.

Nos compatriotes du Québec viennent non seulement nous visiter mais se pencher sur nos problèmes en Ontario. Groupons-nous nombreux pour les recevoir et fraterniser avec eux.

NOUS ESPÉRONS QUE LES 12 SECTIONS QUI COMPOSENT L'ASJBO SOIENT BIEN REPRÉSENTÉES.

Philosophie à bon marché --- par Jean Rigole

- ★ Le TACT est l'art de penser tout ce qu'on dit, mais de ne pas dire tout ce qu'on pense.
- ★ Si vous voulez que votre femme soit attentive à ce que vous dites, dites-le à voix basse ... à une autre femme.
- ★ La récompense de l'effort personnel, de l'initiative et de l'économie ... ce sont les taxes.
- ★ Quand une femme ne sait pas quoi dire, souvent elle continue à parler jusqu'à ce qu'une idée lui vienne.
- ★ L'insomnie est une maladie contagieuse que les bébés transmettent à leurs parents.

BEAUCOUP DE PARENTS DE LANGUE anglaise INSCRIVENT LEURS ENFANTS DANS LES JARDINS D'ENFANTS DE LANGUE FRANÇAISE. CE SONT DES GENS PRATIQUES, INTELLIGENTS, LARGES D'ESPRIT, QUI VEULENT DONNER À LEURS ENFANTS L'AVANTAGE INCONTESTABLE DE

- ★ ★ ★ DEUX LANGUES
- ★ ★ ★ DEUX CULTURES
- ★ ★ ★ DEUX MANIÈRES DE PENSER
- ★ ★ ★ DEUX MOYENS - PLUTÔT QU'UN - POUR RÉUSSIR DANS LA VIE !

LE COMITÉ DE WINDSOR EST ARRIVÉ 8o, CELUI D'ESSEX-KENT-LAMBTON, 11o

Les deux comités régionaux de l'Association d'Education pour le sud de l'Ontario, Windsor métr. et Essex-Kent-Lambton, n'ont pas trop mal figuré dans la souscription 1960. Ci-bas le classement de ceux des 29 comités qui ont atteint plus de \$1000:

1. Ottawa	\$4521.32	8. WINDSOR	\$1475.35
2. Sudbury	4165.21	9. Timmins	1453.04
3. Eastview	2681.76	10. Verner	1435.20
4. Hawkesbury	1878.80	11. ESSEX-KENT-LAMBTON	1242.85
5. Kapuskasing	1876.25	12. Plantagenet	1208.74
6. Sturgeon Falls	1655.81	13. Hearst	1192.12
7. Clarence Creek	1625.66	14. Cornwall	1086.04

Ensemble, les comités Windsor et E-K-L ont versé à l'ACFEO \$2718.20, soit 8.3 % du total des recettes qui a été de \$33,839.55.

★ ★ ★ ★ "Faites travailler votre argent" ★ ★ ★ ★ ★

La maison J.-F. SIMARD - Ottawa - Windsor - Montréal - Québec - vous offre 6% et plus sur vos placements.

Spécialisation: obligations scolaires et municipales.

Bureau à Windsor: Canada Building, CL 6-1461 - M. Lacasso, WH 5-9246

Correspondance

Ottawa, Ontario
le 14 avril 1961

M. Maurice Lacasse, président,
Association St-Jean-Baptiste de l'Ouest de l'Ont.,
Windsor, Ontario.

Cher monsieur Lacasse,

Pourrions-nous obtenir le privilège de publier la lettre ci-dessous dans le "Rempart" de votre société ?

"La Semaine Française" à Windsor a obtenu un succès sans précédent. Les Associations franco-ontariennes ont fait un inventaire du travail accompli et elles ont pu, en même temps, tracer leur programme pour la prochaine année.

Ce succès est dû en grande partie au précieux concours que nous avons reçu des organismes et de la population française de Windsor. Nous désirons, par l'intermédiaire de votre bulletin, adresser à tous et chacun nos remerciements les plus sincères pour cette franche collaboration.

Veillez croire, cher monsieur Lacasse, à l'expression de nos sentiments distingués.

Roger Charbonneau,
secrétaire général.

Windsor, Ontario,
le 22 avril 1961.

Monsieur le rédacteur
"Le Rempart",
Windsor, Ont.

Cher monsieur,

C'est avec intérêt que j'ai lu le "procès-verbal modèle" dans votre édition du mois de mars.

Le modèle d'un procès-verbal d'une société de gens de lettres de Paris, paraît-il, vaut mieux pour nous de rester à Paris, car, aussi fictif fût-il en faits au point de vue de l'apparence! Vraiment, M. le rédacteur, vous me scandalisez! En lisant ces lignes de belle prose je me disais que l'auteur était probablement un romantiste qui siégeait dans le fauteuil du président et qu'il manipulait ces membres de l'administration à coups de plume! Peut-être est-il aussi un romancier ?

J'ai sous main une copie du code civil traitant de corporations, compagnies, sociétés, etc., j'en cite quelques passages, sans en citer les références (trop compliquées pour vos gens de lettres), que j'ai traduits un peu à la rigueur.

- "Une corporation, société ou compagnie agit par ses corps statutaires. Et ceux-ci n'agissent qu'en assemblée régulière. Une assemblée est régulière quand elle possède les qualités suivantes:
- "- avoir été convoquée par ceux qui ont autorité, et selon les formalités prescrites par les règlements;
 - "- consister en une réunion de tous les membres de l'assemblée dans un même endroit et au même moment;
 - "- comprendre un nombre suffisant de personnes pour satisfaire aux règles du quorum prescrit par les règlements;
 - "- avoir un président et un secrétaire."

Et je fais d'autres recherches, M. le rédacteur, et je trouve un jugement de cour d'appel où précisément, un secrétaire avait dressé un procès-verbal à la manière de vos gens de lettres, je cite quelques extraits du jugement relatifs à notre procès-verbal:

"Le procès-verbal d'une assemblée doit contenir toutes les caractéristiques de sa régularité: mention de l'endroit, du moment et de la régularité de la convocation; désignation des personnes pré-

"sentes, du président et du secrétaire et du nom du corps qui se réunit..."

et d'un livre sur la procédure parlementaire je trouve: "Une assemblée n'agit que par résolution régulièrement adoptée. Une résolution est régulière quand elle possède les qualités suivantes: a) avoir été proposée et appuyée par des membres réguliers de l'assemblée; b) avoir été acceptée par le nombre des membres de l'assemblée requis par le règlement; c) avoir un sujet de la compétence de l'assemblée; d) sans résolution dans une société à voix délibératives, toute action est interdite.

Je vous présente, pour édifier vos gens de lettres, un procès-verbal modèle de la façon que je le conçois avec toutes les lois, qui en général régissent la plupart de nos sociétés, ou associations:

Assemblée régulière du conseil de la Société Illettrée de Bois de Boulogne, tenue le vingt-quatre août mil neuf cent cinquante deux, à huit heures du soir, au bureau de la Société, sous la présidence de Monsieur Joseph Allard.

Etaient présents; Messieurs Joseph Allard, président, Arthur Denis, vice-président, Emile Dutil, trésorier, Henri Proulx, Guy Lessard, Paul Théberge, et Pierre Lussier, secrétaire, formant quorum. L'assemblée a été convoquée régulièrement à la satisfaction des membres présents. M. Georges Fournier a motivé son absence. Monsieur Gaëtan Lebrun, absent, a été convoqué comme les autres.

1- Le président ouvre l'assemblée en chantant, avec les membres, notre hymne national.

2- Le secrétaire donne lecture du procès-verbal de la dernière assemblée tenue le dix-sept juillet mil neuf cent cinquante deux.

Il est proposé par Emile Dutil, appuyé par Arthur Denis:

Que le procès-verbal soit adopté tel que lu.

Adopté à l'unanimité

3- Le secrétaire donne lecture de la correspondance reçue et expédiée depuis la dernière assemblée. La lettre de l'Union Régionale des Auteurs au sujet de la prochaine assemblée de l'Union est reportée à l'item 6) "Affaires nouvelles " de l'ordre du jour, pour décision.

Il est proposé par Arthur Denis, appuyé par Guy Lessard:

Que la correspondance soit versée aux archives.

Adopté à l'unanimité

4- Le trésorier présente son rapport mensuel comprenant:

a) La situation financière de la Société, et le mouvement des fonds au 31 juillet 1952,

b) Le détail des dépenses pour le mois de juillet, 1952, pour un total de 340 milles francs,

c) La liste des nouveaux sociétaires depuis la dernière réunion dont les noms inscrits au registre; comprenant les folios 1436 à 1459 inclus.

Il est proposé par Paul Théberge, appuyé par Guy Lessard:

Que les rapports du trésorier soient acceptés.

Adopté à l'unanimité

5-6-7 etc. "

Et sans proposeur on inscrit:

10- L'ordre du jour étant épuisé, le président déclare l'assemblée close et récite la prière.

(Signé) Joseph Allard, président

(Signé) Pierre Lussier, secrétaire "

Je crois, M. le rédacteur, avoir fait un point; et je lance un défi aux secrétaires de nos sociétés de venir étudier ensemble la tenue d'un procès-verbal.

Je suis sincèrement vôtre,

Pamphile Duguay

Dans le domaine du sport ... on dit éliminatoires au lieu de "playoffs".

"Parmi les goûts si divers que la Providence a départis aux humains, L'AMOUR DES LIVRES est celui qui, après avoir donné, pendant la prospérité, les plus grandes, les plus véritables jouissances, ménage, pour toutes les peines de la vie, les plus douces, les plus pures, les plus durables consolations."

(Tenant de Latour, bibliophile du 19e siècle)

----- PROCUREZ-VOUS UN BON LIVRE à -----
----- LA LIBRAIRIE DES API au Centre canadien-franç. -----
----- Achetez-en un à votre enfant. Consultez Mlle Villemaire. -----

Extrait du bulletin mensuel de l'API de Ste-Thérèse

"Le 10 avril dernier, à l'école Ste-Thérèse, a eu lieu l'inscription des élèves pour le jardin d'enfants ainsi que pour la Ire année. Selon les rapports obtenus de l'école, seulement 10 enfants à ce jour ont été inscrits au jardin, et 14 en Ire année. En présence d'un tel état de choses, votre exécutif s'est réuni en toute hâte et a organisé un comité qui va communiquer avec tous les parents de l'anrus française du territoire de l'école Ste-Thérèse. Le travail a été fait, mais les résultats sont bien décourageants: les parents donnent mille excuses pour avoir inscrit leurs enfants dans les classes anglaises. Mais nous ne lâchons pas prise. Nous faisons appel à tous les parents de notre API pour qu'ils collaborent avec le comité en faisant des contacts personnels avec leurs amis qui ont des enfants d'âge scolaire. Il faudra convaincre les parents tièdes que la meilleure place pour leurs enfants c'est le jardin d'enfants ou les classes bilingues. Il n'est pas trop tard pour inscrire vos enfants. Mettez-vous en rapport avec Socur Anna-Marie, à l'école Ste-Thérèse. Elle est à votre disposition de 9 heures du matin à 3h30 de l'après-midi tous les jours de la semaine scolaire.

LE DROIT EST LE JOURNAL QUI VOUS RENSEIGNE COMPLÈTEMENT. LISEZ-LE ET FAITES-LE LIRE. POUR VOUS ABONNER, APPELEZ ALPHONSE HABEL, Windsor, Whitshall 5-9364

La plupart des gens qui disent: "Oui, je comprends, mais ..." ne comprennent pas du tout.

CINQ (5) LOTS à VENDRE

quatre de 50 pieds, un de 60 pieds, un arpent et demi en tout
Bonne terre à culture - Técumsch -

Pour tout autre renseignement, communiquez avec LE REMPART

Le bon parler: charmant, possible !

Que c'est beau, quelqu'un qui parle bien sa langue ! C'est un charme, c'est un régal. C'est un délice.

N'est-ce pas plaisant, en effet, ravissant même d'entendre les immigrants de France ou de Belgique et d'ailleurs aussi qui nous arrivent et qui s'expriment en un français charmant ? Même de tout jeunes parlent avec une grâce, une simplicité, une diction merveilleuses !

N'est-il pas admirable aussi ce petit bonhomme, dans une de nos paroisses de l'Ouest, adopté par un foyer canadien-français, où l'épouse au mariage ne parlait pas le français et qui parle aujourd'hui un bon français, articulé et distinct ?

Remarquez bien, la maman adoptive n'est pas d'origine française et le petit Jean ne sait pas encore un traître mot d'anglais. Qui mieux est, Jaannot, à trois ans, parle un français magnifique pour son âge. La maman apprend la langue tout bonnement, tout naturellement avec le fils. Le papa gentiment y a vu, dès le début.

Il ne se parle pas au foyer autre chose que du beau français. Bravo !

Ca s'est fait. C'est faisable. ça se fait !

Maintenant que penser des foyers où les deux conjoints sont d'origine française et où les enfants parlent le français avec grande peine, QUAND ILS LE PARLENT ?

Voici une opinion: Il manque des bardeaux quelque part ... La couverture coule ! C'est arriéré. Il faudrait changer le plafond. ça crève le coeur ! On a envie de crier. Mais peine perdue. Prions plutôt: "Pardonnez-leur, Seigneur, ils ne savent pas ce qu'ils font" ou plutôt: "Pardons, Seigneur, ils ignorent lamentablement les conséquences de ce qu'ils ne font pas, de ce qu'ils ne donnent pas à leurs enfants." Graves et terribles conséquences.

Quel triste avenir pour ces petits à cause de tant d'irresponsabilités. Leur nom à résonance française leur sera sans cesse un rappel de l'incurie de leurs parents. Leur expression verbale sera toujours en flagrante contradiction avec ce qu'ils seront de par la volonté de Dieu et de par les forces de la nature.

Possesseurs de vrais noms français et incapables de faire usage de la langue de leurs ancêtres, il n'est pas impossible qu'ils en soient même, plus tard, bafoués. Ils devront vivre dans un illogisme continu. Qui sait même si ça ne les rongera pas intimement comme un remord ? ... Mais hélas ! les responsables ne seront plus là.

Ne se sentiront-ils pas certainement inférieurs à leurs autres compatriotes qui posséderont les deux langues du pays ? Ils souffriront certes d'un complexe, réalisant qu'ils auraient pu, eux aussi, faire leur chemin sans accroc dans la vie canadienne, n'eût été cette insouciance initiale de leurs parents.

Pauvres misérables qui seront évincés des plus belles positions déjà réservées aux seuls vrais bilingues. Malheureux handicapés voyageant à travers le monde comme des borgnes, des manchots, des éclopés, quand ils auraient pu si facilement avoir le plein usage de leurs deux yeux, de leurs deux bras, de leurs deux jambes (à savoir: les deux langues officielles du Canada) ... n'eût été encore une fois la courte vue de parents insouciants, terre-à-terre ...

Quand un des conjoints n'est pas d'origine française, on comprend qu'il puisse y avoir des problèmes, des difficultés particulières pour apprendre la langue française au foyer. On le comprend. On le sait. On sympathise. On veut aider.

Même quand la mère (ou le père) n'est pas d'origine française, ça se fait. ça s'est vu. ça se voit encore tous les jours.

QUE FAIRE ?

Il s'agit d'y penser. Il s'agit qu'on s'y arrête, dès le début du ménage époux et épouse. Qu'on le veuille bien, papa et maman. Qu'on organise son foyer en conséquence. Qu'on y tienne, pas rien que pour les plus vieux, mais pour TOUS les enfants. Ils y ont TOUS un droit égal. Qu'on ne lâche pas à mi-chemin, malgré quelques obstacles. Qu'on fasse du travail positif pour réaliser ce noble idéal et non seulement du négatif, de la défense. Pas seulement des disputes à l'égard de celui qui est plutôt porté à parler anglais, mais de l'aide, de l'encouragement, de la conversation, de l'étude, de la motivation concrète ...

Il s'agit qu'on avertisse poliment mais fermement les voisins de cette intention bien déterminée, bien précise, qu'ici: "On parle français toujours !" (Ils s'en apercevront bien d'ailleurs, s'ils sont intelligents pour cinq cents). Qu'on demande et exige franchement aussi l'aide des autres parents, de tous les voisins, du curé, des religieuses. L'entraide ici est vitale.

Qu'on profite de tout pour améliorer son langage personnellement, pour perfectionner le français parlé à la maison: revues, journaux, illustrés, radio française, télévision française ("Chez Hélène", etc.), festival, concours oratoires, etc.

Parle français qui le veut, qui en prend les moyens. Ça c'est fait. C'est faisable. ça se fait !

- Ignace Desprairies

Les bons comptes font les bons amis

Celles de nos sections qui n'ont pas encore acquitté leur cotisation 1961 sont invitées à le faire en utilisant le bulletin ci-bas. Merci.

----- BULLETIN DE REMISE -----

Ci-inclus un chèque de \$20 pour acquitter notre cotisation de 1961.

LA SECTION SJB DE _____

(Signé) _____

(Trésorier)

Adressez votre chèque à P.-E. Lalonde, trésorier, ASJB00, chemin Téqumsch, R.R. 2, Téqumsch, Ontario.

Merci à notre section de Tilbury qui nous a fait parvenir la liste des membres de son conseil:

M. Alexis Caza, président, 37 ouest, rue Canal

M. Léo Blain, vice-président, R.R. 2, Comber

M. Richard Drouillard, secrétaire-trés., C.P. 528, Tilbury

Conseillers: MM. Wilfrid Caza, 5, rue Poplar

Auguste Losier, 19, rue Richardson

Philius Phancuf, 28, rue Crawford

Arthur Massé, R.R. 2, Comber

Arthur Dozois, R.R. 5, Tilbury

Léo Moison, R.R. 3, Comber

Léon Régnier, R.R. 2, Comber

Alphonse Robert, 53 ouest, rue Canal

Nous étions 28 ...

... à l'assemblée d'avril tenue dans la paroisse Notre-Dame-de-Fatima du curé Robert à Riverside. Pas mal pour une soirée de pluie et de neige et en dépit de chemins en construction. On a eu, comme d'habitude, l'assemblée d'affaires, puis un programme récréatif. M. Félix Mailloux, de Comber, a gagné le gâteau tiré à la fin de la soirée.

Par la voix de leurs représentants autorisés, les sections de Tilbury, Comber, Staples, St-Joachim, Rivière-aux-Canards, Téqumsch et Fatima ont présenté des rapports intéressants. Ont participé au programme récréatif:

MM. Laframboise, Bondy, Lacasse et le curé Robert.

Voici les questions sur la religion qui ont été posées au curé Robert et auxquelles il a répondu à la satisfaction de tous :

1. Pourquoi y a-t-il plus de cardinaux italiens que de cardinaux d'autres races ?
2. Est-ce qu'on peut faire dire une messe pour un ami protestant vivant ou décédé ?
3. Quelle est la différence entre une chapelle et une église ? Peut-on recevoir les sacrements dans une chapelle ?
4. Mgr Nelligan est évêque titulaire de Fénice. Qu'est-ce que ça veut dire ?
5. Comment l'Eglise se figure-t-elle le ciel ? Aurons-nous nos vrais corps ? Quel âge aurons-nous ? Y aura-t-il des degrés de mérite dans la vie éternelle ?
6. Est-on libre de croire ou de ne pas croire à l'enfer ?
7. Y a-t-il des moments dans la liturgie où le prêtre s'habille de violet pour dire une messe à l'intention des morts ? Quelles sont les couleurs liturgiques et que signifient-elles ?
8. Que doit-on penser du guérisseur, M. Desfossés, de Montréal ?

 FRÉQUENTEZ LE CENTRE CANADIEN-FRANÇAIS, 2418 Central, Windsor.
 * Bar moderne * Salles nombreuses pour réceptions et banquets
 * Librairie des AFI * Bureau du Comité régional de l'ACPEO

Prenez-vous d'avance pour réserver -- Antonio Dufresne, gérant. WH 5-1189

Mot d'enfant (prononcé lors d'une confirmation récente)

- L'évêque: Pourquoi le démon a-t-il tenté Eve avant Adam ?
- Le p'tit gars: Parce qu'elle était plus proche de l'arbre.

Comment dit-on en français SALAD DRESSING ?
 :::: SAUCE à SALADE.

Déjeuner des mères avec leurs filles, Organisé par la FFCF de St-Joachim. Assistance: plus de 150 personnes. Les écoliers ont exécuté un programme musical. De Raincourt, on remarquait Mmes Roy et Laprise; de Windsor, Mmes L. Bézaire et Fortier, lesquelles étaient accompagnées de leurs filles. De Windsor également il y avait Mmes J. Lefebvre, D'Aoust, Malette. Après le déjeuner, une courte assemblée régionale au cours de laquelle Mme Bézaire a été élue présidente régionale.

11 mai 1961. Une petite fille à sa mère canadienne-française:

"How come you weren't smart enough to teach me French when I was a baby ?"

ON NE REGRETE PAS

- d'avoir écouté avant de juger;
- de penser avant de parler;
- de retener sa langue lorsqu'on est fâché;
- de refuser d'écouter les bavardages;
- d'être bon pour les malheureux;
- d'être patient envers tout le monde;
- de n'avoir pas parlé en mal d'autrui;
- d'avoir fait du bien aux autres;
- d'être honnête et consciencieux;
- de demander pardon pour ses erreurs;
- d'être courtois pour tous;
- de s'être mêlé de ce qui regarde soi;
- de ne jamais exagérer;
- d'économiser dans tout ce que l'on fait;
- de respecter femmes et vieillards;
- de se lever et se coucher tôt;
- de voir tout en rose.

AU CREUX --- Nos vœux de rétablissement à Alexis Caza, président de la SJB de Tilbury, terrassé par une crise cardiaque ---
 DE LA M. Joseph Brisebois, rue Moy, fidèle lecteur du Rempart, a 88 ans; son beau-frère, M. Damase Lajoie, rue Parot, en a 92 --- Arthur Réaume a passé une semaine à l'hôpital.
 HURONIE --- Le Dr Dionne, de La Salle, suit un cours en chirurgie plastique dans un hôpital de Détroit. Lui et sa femme, le Dr Guindon, forment une équipe médicale unique dans le sud de l'Ontario.
 --- Le curé Oscar Martin, de Rivière-aux-Canards, a fêté, le mois dernier, son 60e anniversaire --- Paul Dugal, de Tégumsch, se marie prochainement.
 --- Alpha Bézaire, de Rivière-aux-Canards, s'est cassé la jambe gauche avec une hache et ne sera sur pied qu'au milieu de l'été. "Un accident bête", dit-il. Ce qui ne nous empêche pas de lui souhaiter un rétablissement complet --- La Green Giant, fabrique de pois et de maïs de Tégumsch, est depuis quelques mois en meilleure posture pour ce qui est de son personnel de bureau: elle a engagé Louis Leblanc comme surintendant de bureau. Le souriant Louis avait reçu son licenciement de chez Chrysler à la mi-février --- Le Père Victor Vachon, des missions de Scarboro, a récemment parlé à St-Jérôme. Il est missionnaire dans la République Dominicaine --- Daniel St-Pierre McQueen, fils de M. et Mme Louis McQueen (Rodolpha St-Pierre), a eu 18 ans le 6 mai --- Nos condoléances à M. et Mme Rosaire Quenneville, de St-Joachim, pour la perte de leur petite fille de 19 mois --- Un autre employé de Chrysler que nous connaissons bien et qui a dit adieu au bureau Chrysler, Arthur Vient, est retourné à Sarnia pour apporter à sa petite épicerie tout son temps et toute son énergie ... en attendant des jours meilleurs, c'est-à-dire en attendant que le problème d'expropriation à Sarnia soit réglé une fois pour toutes --- Ulysse Durocher, de Belle-Rivière, est propriétaire d'une outarde vigoureuse, bruyante et maligne. Il ne faut pas trop s'en approcher. "C'est meilleur qu'un chien de garde", dit M. Durocher ---
 Le jeune Jean-Marc Bézaire, fils de M. et Mme Rosario Bézaire (Marie Levasseur) de Rivière-aux-Canards, possède une qualité physique rare: il a des yeux de couleur différente; l'un est bleu, l'autre est brun. Mais sa vision n'en est pas moins parfaite --- Nos sympathies à Gérard Lepage, de Tégumsch, pour la mort de sa mère à 91 ans; au Dr Euclide Joinville pour la mort de sa femme à 71 ans; pour sympathisons aussi avec M. et Mme Marcel Bélisle, de St-Joachim, pour la maladie subite de leur fils, étudiant à l'Université d'Ottawa --- Le Dr Ernest Beuglet, de Riversids, a vendu sa maison rue Buckingham et en acheté une autre au 6280 Riverside Drive. --- La SJB de Tégumsch compte maintenant 309 membres --- Ernest Parent, de Saginaw-Est, aura 73 ans cet été. Il a passé 50 ans dans le commerce de l'épicerie, ayant été à l'origine de la fameuse chaîne de 42 magasins M & P (Mailloux et Parent) qui a duré de 1919 à 1929 et qui était active dans Essex et Kent. Aujourd'hui, M. Parent surveille l'administration d'un magasin à Tégumsch où son fils Clarence fait de bonnes affaires. Ce magasin est connu depuis longtemps pour l'excellence de sa viande --- La nouvelle école primaire de Tégumsch (\$240,000) s'élèvera sur l'ancienne propriété d'Octave Robinet, le quincaillier - en face de St. Anne's High School, rue Morand.
 --- Mme Emile Rivard, qui habite avec son frère, monsieur Chappuis, une grande maison chemin Tégumsch, en face du service Speedy, serait disposée à mettre sa propriété en vente. --- Bernard Fontaine, de Windsor, songe à aller se fixer en Californie où l'emploi ne manque pas. Il s'y rendra seul d'abord, en conduisant une auto neuve en livraison des usines de Détroit. Son métier de plombier ne le fait pas vivre par ici --- Il y aura une grande réunion de famille chez Arthur Wilder et sa mère, Mme Albina Wilder, le 22 juin. La vieille maison (à Wilderville, sur le East Pike Creek Road) qui recevra une partie des 140 parents qu'on attend pour l'occasion aurait 125 années d'existence. La famille Wilder y demeure depuis 1899. M. Wilder a eu 20 enfants dont 16 sont encore vivants, et il y a 85 petits-enfants et 4 arrière-petits-enfants. Il a perdu sa femme en 1941. Sa mère, qui vit avec lui, a 83 ans. --- Le 25 juin, trois jours après le carnaval familial chez Wilder, M. et Mme Denis Lacharité, de Tégumsch, fêteront leurs noces d'or. Mariés en 1911 à l'église St-Joachim de Détroit, ils se sont établis à Tégumsch en 1921. M. Lacharité y a été coiffeur 13 ans et Mme Lacharité coiffeuse dans le même établissement de 1927 à 1949. Leur enfant unique, Léo, est coiffeur à Détroit. Denis est originaire de Belle-Rivière et sa femme (Anita Caron), de St-Joachim. Il y a une trentaine de neveux et nièces, dont le curé Lacharité, de Pointe-aux-Roches. Porte ouverte au 857 William, Tégumsch de 2 h.

à 5 heures le 25 juin, un dimanche --- Mme Paul-R. Marier a passé 3 semaines à Montréal chez ses parents ---

x x x x

Les sœurs Tremblay, Claire et Jeanne, demeurent au 417 Partington, à Windsor, depuis 1926 --- FÉLICITATIONS à l'API de l'école Ste-Thérèse qui publie maintenant un bulletin mensuel --- M. Charlemagne Charron, ex-inspecteur des écoles du comté d'Essex, est malade. Il demeure maintenant à Eastview ---

x x x x

Mgr C.-L. Nelligan a confirmé 80 enfants de St-Joachim. Les abbés Caron, Bézeira, Bénéteau et Chevalier, et le Père Brceult ont assisté. --- Mme Aldège Séguin, de Riverside, se remet d'un empoisonnement de sang dans une jambe. --- Il y aura bientôt qu'un M. Joseph Bisnaire, de Pointe-aux-Roches, est décédé. --- Paul Dugal, de Témuncsch, épousera Ruth O'Brien, de Windsor, le 19 août. ---

x x x x x

Pierre Gouin, instituteur à l'école St-Edmond, s'est acheté une maison dans la rue Kildare, même rue où il demeure dans le moment. La nouvelle maison porte le numéro 1874. C'est juste en face de la demeure du maire Patrick. --- La maison de M^{me} Nérée Tisdelle à Tilbury porte l'inscription "Manoir Normandie". M. Tisdelle, détenteur d'un diplôme de patriotisme de l'ASJBOO, se souvient de ses ancêtres. --- M. Richard Bonofft, à 83 ans, se déplace sans peine. Il habite, en été, chez son fils William à la campagne, mais il aime à s'échapper souvent pour aller jouer aux cartes au poste des pompiers de Tilbury ou à la Coopérative. --- M. Hector Mailloux, de Pointe-aux-Roches, se remet lentement de son pénible accident du 6 mai 1959 alors qu'il fut écrasé par un tracteur. Il a passé de longs mois à l'hôpital et a subi des traitements interminables, mais il a maintenant le meilleur médecin de tous: sa femme ...

x x x x

Bouquet de pensées

L'AMOUR DU PÈRE POUR SES ENFANTS EST L'AMOUR PARFAIT: IL EST DÉSINTÉRESSÉ ET PUR. LE PÈRE FAIT POUR SON FILS CE QU'IL NE FERAIT POUR NUL AUTRE.
(Père Olmi)

Sois persuadé que tes seuls trésors sont ceux que tu portes dans ton cœur. (Démophile)

Ayez pour règle qu'il vaut mieux être seul qu'en mauvaise compagnie.
(Lord Collingwood)

LA CALOMNIE s'étend comme une tache d'huile: on s'efforce de l'éter, mais la marque reste. (Mlle de Lespinasse)

Les gens qui vivent ensemble s'entendent habituellement penser.
(Paul Margueritte)

LA POLITESSE, c'est la bienveillance dans les petites choses.
(MacAuley)

En parlant peu, tu entendras davantage. (Proverbe russe)

N'OUBLIEZ PAS D'ASSISTER à LA PROCHAINE ASSEMBLÉE - salle paroissiale de Tilbury, 8 heures, vendredi 26 mai 1961

PARLONS FRANÇAIS à la maison

Vigilance et formaté